
Шестилетняя Александра вместе с родителями и братьями предпочитает 
приходить на площадку в Тёплом Стане: она ближе к дому.
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«В библиотеках и культурных центрах состоится 660 новогодних 

мероприятий: спектакли, мастер-классы, встречи с Дедом Морозом»

Газета 
Юго-Западного 
административного 
округа Москвы

gazetauzao

Сергей Собянин: 
«В библиотеках и культурных центрах состоится 660 новогодних 

мероприятий: спектакли, мастер-классы, встречи с Дедом Морозом»

4
площАдки ждуТ гоСТей: ул. Тёплый СТАн, 1Б; ул. профСоюзнАя, 41; ул. АдмирАлА рудневА, 8; Бул. дмиТрия донСкого, 11 

 Волшебный 
 зимний 
 фестиваль 
 «Путешествие в Рождество» 
 продлится до 8 января
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 Сергей Собянин выступил перед 
депутатами Московской городской 
думы и горожанами с отчётом о ре-
зультатах деятельности правитель-
ства Москвы за 2023 год. Впервые 
он выступил перед ними в режиме 
телетрансляции, рассказал о глав-
ных достижениях столицы и обо-
значил основные планы развития 
города на ближайшие годы. 

«Мы с вами – 
сергей собянин выступил с ежегодным отчётом о деятельности 

Сергей Собянин:
– в период испытаний перед каж-
дым человеком встаёт очень про-
стой выбор: смириться с внешним 
давлением, подчиниться и перейти 
в режим выживания – или, наобо-
рот, мобилизовать внутренние 
ресурсы и продолжать действовать 
в соответствии со своими целями 
и убеждениями. Именно такой 
выбор в 2022 году встал перед Мо-
сквой. Мы выбрали второй путь – 
путь развития. И не просто выбра-
ли, а доказали на практике, что это 
возможно. Москва будет и дальше 
одним из мировых лидеров – на 
благо страны, на благо города, на 
благо москвичей. спасибо, друзья. 
Мы с вами – одна большая коман-
да, и победа будет за нами.

ВызоВы ВреМени 
за последние годы Москва столкнулась 
с серьёзными вызовами: пандемия коро-
навируса, специальная военная операция, 
санкционное давление и, как следствие, 
перестройка всей экономики города. Но, 
несмотря на все испытания, Москва про-
должает активно развиваться благодаря 
стараниям её жителей. «в экстремальных 
условиях последних лет продолжение 
динамичного развития города, реализация 
наших амбициозных программ казались 
делом невозможным. тем не менее нам 
это удалось. удалось напряжением всех 
сил и ресурсов. Благодаря трудолюбию 
и талантам москвичей, их оптимизму и ве-
ре в успех», – подчеркнул сергей собянин.

роСТ ПроМыШЛенноГо 
ПроизВоДСТВА 
Мэр Москвы рассказал, что в сто-
лице действует несколько программ 
развития промышленности, которые 
помогли городу справиться с санкци-
онным давлением. Например, благо-
даря программе стимулирования 
создания мест приложения труда 
десятки тысяч человек смогли найти 
работу. «стимулируем застройщиков 
рублём, чтобы помимо жилья соз-
давали ещё и рабочие места. в ре-
зультате в городе появились десятки 

тысяч рабочих мест, включая новые 
промышленные производства», – 
сказал сергей собянин.
Ещё одна мера поддержки городской 
промышленности – заключение 
долгосрочных контрактов с обяза-
тельствами создавать производства 
на территории города. По словам 
мэра, уже заключили 14 офсетов 
на поставку лекарств, медизделий, 
детского питания и другой продукции. 
«в результате построено сегодня уже 
больше 10 современных заводов», – 
подчеркнул сергей собянин.

В столице действует программа 
комплексного развития 
нерационально используемых 
территорий и заброшенных промзон.

 общая площадь под развитие – 
2450 га.

 в ближайшие годы планируется 
реализовать 190 проектов.

 Будет создано более 570 тыс. мест 
приложения труда.

 Инвестиции – 8 трлн рублей.

«Забота о здоровье матери и ребёнка – безусловный приоритет модернизации столичного здравоохранения», – 
рассказал Сергей Собянин, открывая в ноябре в нашем округе первый в столице Центр женского здоровья. 

СозДАние круПных кЛАСТероВ
в столице появилось сразу не-
сколько крупных промышленных 
кластеров. «Москва возродила 
фармацевтическую промышлен-
ность, которая в ближайшие годы 
выйдет на одно из лидирующих мест 
в стране и обеспечит лекарствен-
ную безопасность и независимость 
от импортных поставок жизненно 
важных препаратов», – рассказал 
сергей собянин.
Между тем благодаря ещё одному 
кластеру удалось восстановить про-
изводство машин под историческим 
брендом «Москвич» и организовать 

выпуск электромобилей. Для этого 
в столице заключили контракт на 
строительство первого большого 
завода по производству тяговых ба-
тарей для будущих электромобилей, 
электробусов и другого транспорта.
также, по словам сергея собянина, 
в Москве создаются предприятия 
в области микроэлектроники, 
фотоники, квантовых технологий, 
беспилотных систем, ракето- 
и авиа строения. среди них – Нацио-
нальный космический центр на базе 
Государственного космического 
научно-производственного центра 
им. М. в. Хруничева. 

фото vk.com/mossobyanin
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одна команда»
правительства Москвы перед депутатами МГД и горожанами

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
сергей собянин сообщил о том, что 
Москва является признанным лидером 
в сфере электронных государственных 
услуг. кроме того, благодаря инфор-
мационным технологиям и системам 
видеонаблюдения столица стала одним 
из самых безопасных городов мира. за 
последние годы в Москве значительно 
снизилось число ДтП, разбоев, грабе-
жей и других преступлений.
Ещё одна сфера широкого применения 
информационных технологий – обра-
зование. в столице реализуется проект 
«Московская электронная школа», 
открывающий принципиально новые 
возможности обучения как для учени-
ков, так и для преподавателей.  
также особое место информацион-
ные технологии занимают в сфере 
здравоохранения. Москва одной из 
первых в нашей стране создала еди-
ную медицинскую информационно-
аналитическую систему. «в конечном 
счёте цифровизация и масштабное 
внедрение искусственного интеллекта 
сделают наш город более современ-
ным и удобным для жизни», – подчерк-
нул мэр Москвы.

алексей дубровин,
александр андрущенко

ПРОГРАММА РЕкОНсТРукЦИИ 
шкОЛьНЫХ здАНИй

  в 2024 году обновят первые 
50 школ.

  с 2025 года планируется 
реконструировать по 100 зданий 
в год.

  всего будет реконструировано 
более 900 школ.

МОскОВскИй сТАНдАРТ 
здРАВООХРАНЕНИЯ
в столице на протяжении последних 
пяти лет активно идёт капитальное 
переустройство инфраструктуры го-
родского здравоохранения. По словам 
сергея собянина, за это время удалось 
реконструировать более 300 корпусов 
медучреждений. 
среди постро-
енных зданий – 
новый комплекс 
Морозовской 
детской больни-
цы, клини ческий 
центр «комму-
нарка», флаг-
манские центры 
Боткинско й боль-
ницы, НИИ скорой по-
мощи им. Н. в. скли-
фосовского. строятся 
новые корпуса для 
детской городской 
больницы святого 
владимира, онко-
больницы № 62 в 
«сколково» и ещё 
нескольких флаг-
манских центров в 

стационарах. «в планах – новый склиф 
и новая детская большая городская 
больница», – отметил мэр. кроме того, 
в половине московских поликлиник 
уже провели реконструкцию по новому 
стандарту. оставшиеся здания будут об-
новлены в течение ближайших 2–3 лет. 
«таких масштабов и скорости изменений 
ещё не было в истории нашего города, 
да и всей страны», – сказал мэр.

кАЧЕсТВЕННОЕ ОБРАзОВАНИЕ 
Школы Москвы входят в пятёрку 
лучших в мире по уровню читатель-
ской, математической и компью-
терной грамотности. «Большинство 
наших выпускников успешно сдают 
ЕГЭ и поступают на бюджетные 
места вузов и колледжей», – со-
общил мэр, добавив, что за по-
следние годы в Москве построено 
более 160 современных школьных 
зданий на 100 тыс. мест. Но всё же 
большинство ребят учатся в школах, 
построенных почти полвека назад, 
и эти здания требуют реконструкции. 
И в следующем году в столице нач-
нётся программа обновления школ. 

НОВАЯ ТРАНсПОРТНАЯ 
РЕАЛьНОсТь 
в 2023 году в Москве открыли рекорд-
ное количество объектов транспорт-
ной инфраструктуры. «Мы успешно 
завершили мегапроекты строитель-
ства Большой кольцевой линии метро, 
двух диаметров наземного метро 
и крупнейших дорожных магистралей: 
Московского скоростного диамет-
ра, проспекта Багратиона и Южной 
рокады», – рассказал сергей собянин. 
Это позволило создать новый транс-
портный каркас Москвы. в планах – 

строительство ещё трёх новый линий 
и около 40 станций метрополитена. 
Напомним, что четыре станции от-
крытой в этом году Бкл расположены 
в нашем округе: «Новаторская», «во-
ронцовская», «зюзино» и «каховская».
в сфере дорожного строительства 
акцент в Москве будет сделан на 
новые набережные, мосты, локаль-
ные проекты и инфраструктуру для 
кварталов комплексной застройки. 
также в городе планируется создать 
развитую сеть зарядных станций для 
электромобилей.

В ближайшие годы 
в Москве появится 
ещё 40 новых стан-
ций метро. 

Ключи от новых квартир по программе реновации 
в год будут получать почти 80 тыс. человек.

Все медучреждения столицы 
оснащены самым современным 
оборудованием. 

сТРОИТЕЛьсТВО И РЕНОВАЦИЯ
как отметил сергей собянин, в Москве 
будут строить значительно больше жи-
лья, чем в предыдущие годы, – от 6 до 
7 млн кв. м в год. Это также поможет 
ускорить темпы программы ренова-
ции. «На пике программы мы должны 
переселять из ветхого жилья около 
80 тыс. человек в год. задача неверо-
ятной сложности, требующая гигант-
ских ресурсов. Но уверен, что мы с ней 
справимся», – подчеркнул мэр. 
в нашем округе в рамках программы 
реновации с января 2023 года воз-
вели 9 домов. таким образом, Юзао 

(наравне со свао) стал лидером по 
количеству готовых домов в этом году. 
всего с начала программы реновации 
в эксплуатацию в столице ввели 288 
новостроек.

ЧТО РЕНОВАЦИЯ дАёТ 
МОскВИЧАМ?

  Просторные квартиры с ремонтом
  строительство социальных и спор-

тивных объектов
  Дворы без машин
  современные детские площадки
  Новые точки притяжения в районах
  светлые и безопасные дворы
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факты

 К Новому году клубные 
пространства для людей 
старшего возраста будут 
работать практически в каж
дом районе Москвы. Об этом 
рассказал Сергей Собянин 
во время открытия нового 
Центра московского долго
летия в Измайлове.

ДУШЕВНОЕ ТЕПЛО И ЛЮБОВЬ
сегодня к «Московскому 
долголетию» уже присоедини
лось более 530 тыс. жителей 
столицы. а 96% 
москвичей стар
шего возраста 
считают, что 
проект спо
собствует 
повышению 
качества их 
жизни. «Мы 
до конца 
года введём 
ещё 17 цент
ров, и будет их 
120 в Москве, то есть 
практически в каждом районе. 
такая большая работа, которую 
мы с вами провели, и самое 
главное – не количество самих 
зданий, а то, что вы наполняете 
их своим душевным теплом. 
Центры действительно ста
новятся вторым домом, где 
можно пообщаться с друзьями, 
заняться любимым делом», – 
подчеркнул мэр.
Новый центр в Измайлове обу

строили в помещении бывшего 
заГса. в клубном простран
стве создана открытая и дру
желюбная среда. «Для меро
приятий есть просторный 
актовый зал. тренировки 
можно проводить в спортзале, 
а в гостиной играть в бильярд 
и делиться новостями. в целом 
для «Московского долголетия» 
этот год стал посвоему судь
боносным – проект отметил 
свой первый юбилей, и стало 
понятно, что он вырос в полно

ценную экосистему, – рас
сказал сергей собянин. – 

Центры будут работать 
и в новогодние празд
ники».

ГЛАВНОЕ – ЭТО ОБЩЕНИЕ
в нашем округе открыты 
10 центров московского долго
летия (см. адреса).
Руководитель ЦМД в Южном 
Бутове Анастасия Алтуни
на уверена, что эти клубные 
пространства неспроста 
пользуются такой большой по
пулярностью среди москвичей 
«серебряного» возраста. «Наши 
посетители – яркие и неорди
нарные личности с активной 

гражданской 
позицией и мно
жеством идей, 
которые они с ра
достью реализуют, 

а мы им в этом помогаем, – 

рассказала она. – Наш центр 
открылся ровно год назад, 
и за это время более 2 тыс. 
жителей района познакоми
лись с проектом. Большинство 
из них стали нашими завсегда
таями».
Ирина Шайдецкая возглав
ляет клуб генеалогии в Цент
ре долголетия Ломоносов
ского района: «Прежде всего, 
этот проект даёт возможность 
людям общаться. После наших 
встреч мы часто остаёмся 
в клубе для того, чтобы про

сто попить чай 
и поговорить друг 
с другом. Недавно 
у нас даже сложи
лась пара – посе

тители центра полюбили друг 
друга и стали встречаться. как 
говорится, любви все возрас
ты покорны».

александр андрущенко

 С 2011 по 2023 год в сто
лице построили 23 спорт
комплекса с ледовыми 
катками. «До конца 2024го 
возведём ещё четыре таких 
объекта», – сообщил сергей 
собянин. Напомним, что в 
Ясеневе в сентябре этого 
года открыли Центр фигурно
го катания Этери тутберидзе. 
в нём расположились две 
ледовые арены, которые мо
гут трансформироваться под 
хоккейные поля. «Москва – 
центр развития российского 
хоккея. Регулярно в него 
играют больше 139 тыс. детей 
и взрослых, – написал мэр 
в своём телеграмканале. – 
зимой работают почти 1,4 
тыс. катков».

 Более 72 тыс. магазинов 
и кафе украсили к Новому 
году в Москве. «столица в 
этом году как никогда преоб
разилась. По вечерам зажи
гаются миллионы огней. На 
дорогах, природных терри
ториях, в парках создаётся 
ощущение волшебства и 
праздника. особую атмосфе
ру также добавляют укра
шенные здания», – написал 
сергей собянин.

 Три филиала усадьбы 
Деда Мороза впервые от
кроются в Москве в конце 
декабря. каждый из них раз
работан в определённой те
матике: «снежная королева» в 
Измайловском парке, «Мо
розко» в ландшафтном парке 
«Митино» и «Простоквашино» 
в парке олимпийской дерев
ни. «Новые филиалы допол
няют основную Московскую 
усадьбу Деда Мороза на тер
ритории музеязаповедника 
«кузьминкилюблино», – со
общил сергей собянин. 

 Принято решение о ком
плексном развитии терри
торий в районах Коньково, 
Хорошёвский и Щукино. 
«На месте полузаброшенных 
и малоиспользуемых терри
торий появятся современ
ные кварталы, где можно 
будет с комфортом жить и 
работать», – написал мэр 
Москвы в своём телеграм
канале. 

Занятия на любой вкус
До конца года в столице появится ещё 17 центров долголетия

В этом году в культурном центре «Лира» (Южное Бутово) прошёл окружной 
этап вокального конкурса проекта «Московское долголетие».

«Центры действительно становятся вторым домом, где 
можно отдохнуть, пообщаться с друзьями, заняться 
любимым делом», – сказал Сергей Собянин на открытии 
нового клубного пространства в Измайлове.

«Наш 
центр от

крылся год назад, 
и за это время более 

2 тыс. жителей района 
познакомились с про
ектом», – рассказала 
глава ЦМД в Южном 

Бутове Анастасия  
Алтунина 

 ул. одесская, д. 9, корп. 1 
(зюзино)

 ул. Нагорная, д. 11а 
(котловка)

 ул. крупской, д. 9 
(ломоносовский)

 ул. венёвская, д. 2а 
(Ю. Бутово)

 ул. Брусилова, д. 19а 
(Ю. Бутово)

 ул. Голубинская, д. 32, 
корп. 2
(Ясенево)

 ленинский просп., д. 44 
(Гагаринский)

 ул. МиклухоМаклая, д. 20 
(коньково)

 ул. обручева, д. 7 
(обручевский)

 бул. Дмитрия Донского, д. 1 
(с. Бутово)

адреса цмд
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 Когда на дворе зима, выходить из 
дома на холодную лестничную клет-
ку – сомнительное удовольствие. Мы 
выяснили, что можно предпринять, 
если стекло двери вашего подъезда 
разбилось.

ПЛАНОВЫЙ И ТЕКУЩИЙ РЕМОНТ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района коньково Галина леонидовна, 
проживающая по адресу: ул. арцимовича, 
д. 2, корп. 2. Наша читательница пожало-
валась на то, что при входе в её подъезд 
разбита стеклянная тамбурная дверь, 
а также написала о том, что в подъезде 
не убирают.
обращение жительницы района мы пере-
дали ответственным лицам. На запрос 

редакции ответила глава 
управы Регина Захарова:
– управляющей организа-
цией ГБу «жилищник района 
коньково» выполнена за-

мена разбитого стекла тамбурной двери, 
а также проведена внеплановая влажная 
уборка мест общего пользования указан-
ного подъезда. 
По вопросам текущей эксплуатации и со-
держания жилого фонда жители могут 
обратиться в ГБу «жилищник района 
коньково» по номеру 8 (495) 330-11-11 
или в Единый диспетчерский центр города 
Москвы по телефону 8 (495) 539-53-53.
за содержание дверей в многоквартир-
ных домах отвечают управляющие компа-
нии. Именно туда необходимо позвонить, 
если дверь сломана или в ней выбито 
стекло. «когда дом обслуживает «жилищ-
ник», достаточно просто оставить заявку. 
На место приедет штатный плотник, кото-
рый вставит новое стекло. При этом жите-
ли за такую работу дополнительно ничего 
не платят. а вот если дом в ведении част-
ной управляющей компании, для ремонта 
двери понадобится организовать со-

брание собственников, утвердить смету 
и провести голосование», – рассказала 

начальник отдела ЖКХ ГБУ 
«Жилищник района Конько-
во» Светлана Скитева.
когда стекло разбито в ре-
зультате вандальных дей-

ствий, то ремонт производится в рамках 
текущего содержания дома. «также у нас 
есть программа ремонта подъездов, 
в соответствии с которой мы выполняем 
плановые работы. Перечень адресов на 
следующий год составляем в ноябре-
декабре, а сам ремонт проводим в пери-
од с апреля по сентябрь. сейчас в списке 
на 2024 год 123 подъезда в нашем 
районе. впрочем, план ещё будет дораба-
тываться, и это число может возрасти», – 
отметила наша собеседница.

В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ
в холодное время года управляющие ком-
пании стараются максимально быстро ре-

монтировать двери, в противном случае 
подъезд может начать промерзать. «Если 
речь идёт о простом стекле, то заменить 
его можно быстро, – поясняет светлана 
скитева. – сначала специалист выходит 
на место, указанное в обращении, и де-
лает замеры. После этого он берёт стекло 
на складе и производит ремонт.
а вот в том случае, когда на двери раз-
били стеклопакет, новый необходимо 
закупать. На это, конечно, уходит больше 
времени».
к сожалению, часто вандальные дейст-
вия не заканчиваются одним разбитым 
стеклом. в подъезде также могут сло-
мать петли на дверях, отбить штукатурку, 
разрисовать стены. «в таких случаях, 
пока идёт закупка стеклопакетов, мы 
стараемся провести ремонт того, что 
было повреждено, – объяснила светлана 
Игоревна. – стираем надписи и штукату-
рим стены».

александр андрущенко

На обращение чита-
тельницы дала ответ 
глава управы Вера 
Горлова:
– сообщаем, что 

по указанному адресу были выпол-
нены работы по установке поручня 
на дорожно-тропиночной сети для 
удобства пешеходов.

Глава управы Максим 
Недашковский сообщил:
– сотрудниками спе-
циализированной обслу-
живающей организации 

ооо «линк-сервис» выполнены работы 
по ремонту запирающего устройства. 
в настоящее время входная дверь 
подъезда и доводчик находятся в ис-
правном состоянии.

Ответил пер-
вый замести-
тель главы 
управы  Сергей 
 Синельщиков:

– силами ГБу «жилищник 
района котловка» выполнены 
работы по приведению ука-
занной дворовой территории 
в удовлетворительное со-
стояние: расчищены подход 
к подъезду (входная группа), 
тротуар вдоль указанного до-
ма, а также внутридворовый 
проезд.
Дополнительно сообщаю, что 
работы по расчистке и вывозу 
снега с территории района 
ведутся в круглосуточном 
режиме.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«во дворе по адресу: 
Нахимовский просп., 

д. 25, корп. 2, не убирают 
снег».

Татьяна Васильевна,  
Котловка

«На горке, которая нахо-
дится напротив первого 

подъезда моего дома, убрали 
поручни. Прошу вернуть их 
обратно. адрес: Балаклавский 
просп., д. 50».

Елена Павловна, Зюзино

«Прошу починить сломанный 
доводчик входной двери 

подъезда по адресу: ул. Перекоп-
ская, д. 17, корп. 5».

Евгений Александров,  
Черёмушки 

С поручнем стало 
удобнее

Новый доводчик 
работает исправно

Снег на тротуарах в Москве чистят 
до асфальта.

Дверь подъезда больше не хлопает.Жители дома довольны новыми перилами.

Снег во дворе 
расчистилиНе дать подъезду промёрзнуть

Что делать, если стекло двери разбили вандалы

Сотрудники управляющей компании установили новое стекло на 
двери подъезда дома 2, корп. 2, по улице Академика Арцимовича.
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 Желающие заключить 
контракт с Министерством 
обороны продолжают прибы-
вать в Пункт отбора на воен-
ную службу. «За Калужской 
заставой» узнала у будущих 
бойцов, что заставило их 
принять решение отпра-
виться в зону СВО именно 
сейчас.

«ВСЁ будет хОрОшО»
Виктору 31 год, заключает 
контракт он в первый раз. 
«у меня дома супруга и сын, ко-
торому год и четыре месяца, – 
рассказывает виктор. – Хотел 
отправиться служить сразу 
после рождения ребёнка, но 
пришлось полгода подождать: 
решал семейные проблемы». 
жене виктор не сказал, что 
отправляется в зону сво. «со-
бираюсь сообщить накануне, – 
объясняет мужчина. – она 
сильная женщина, всё поймёт».
срочную службу виктор нигде 
не проходил: рассчитывает 
всему научиться в центре под-
готовки. «Меня всему научат, я 
уверен, – поясняет виктор. – 
а заниматься буду тем, 
чем скажут». При этом 
никакого страха 
виктор не испыты-
вает. «Я уже мно-
го раз задавался 
вопросом, поче-
му не чувствую 
тревоги или 
беспокойства, – 
признаётся он. – 
Думаю, потому что 
я уверен в себе. всё 
будет хорошо».

«Моя цель – служить 
Родине, – объясняет 

своё решение Ни-
колай, ему 24 го-

да. – контракт 
заключаю в пер-
вый раз». Нико-
лай проходил 
срочную службу, 

по специально-
сти он разведчик. 

Беспокойства из-за 
недостатка боевого 

опыта не испытывает. 

«Я еду в часть, где меня всему 
научат, – поясняет Николай. – 
к тому же в зоне сво служат 
мои друзья и знакомые. с их 
помощью надеюсь как можно 
скорее втянуться и как мож-
но скорее начать помогать 
стране».
семья решение Николая под-
держала, некоторые родные 
уже служили в армии. «Это 
очень меня воодушевило. При-
ятно, когда есть люди, которые 
тебя понимают, – признаётся 

мужчина. – Буду стараться 
регулярно выходить с родны-
ми на связь, чтобы они знали, 
как у меня дела». в победе 
Николай не сомневается. «за 
чем же тогда идти, если не за 
победой?»

«гОтОВ ПОМОгать ВеЗде»
«Мне трудно объяснить своё 
решение, – рассказывает 
 Сергей, которому 39 лет. – 
Просто в какой-то момент 
почувствовал порыв души 
и решил встать на защиту 
Родины, оказаться в рядах 
тех, кто давно уже это делает». 
военного опыта у сергея нет, 
в центре подготовки он не 

обучался. «у меня есть води-
тельские права, – добавляет 
мужчина, – поэтому, может 
быть, буду водителем. Но 

готов работать и помогать 
Родине везде, где нужны 
люди».
Проводить сергея при-
шла его супруга. «ко-
нечно, как и любому 
близкому человеку, 
сразу принять моё 
решение ей было тя-
жело, – соглашается 
сергей. – Но я буду 
регулярно ей писать, 
чтобы она за меня 
не беспокоилась». 
Родителям сергей 

пока ничего не говорил. 
«Я уверен, что и они всё 

поймут, – говорит он. – Но 
будет лучше, если они обо 
всём узнают уже после того, 
как я уеду».

екатерина волковицкая

Что положено контрактникам и членам их семей
Единоразовая выплата при подписании контракта минимум на год – 195 тыс. руб.

До отправки в зону Сво:
денежное довольствие в месяц: 40–50 тыс. руб.;
ежемесячная выплата по указу мэра Москвы 52-уМ: 50 тыс. руб.
в зонЕ Сво

Ежемесячные выплаты в зависимости от воинского звания,  
должности и выслуги лет:

от 242 тыс. руб. – заместителю командира взвода – командиру отделения;
от 232 тыс. руб. – командиру отделения;
от 226 тыс. руб. – инструктору штаба;
от 226 тыс. руб. – начальнику радиостанции командно-штабной машины;
от 219 тыс. руб. – старшему телефонисту;
от 216 тыс. руб. – старшему сапёру;
от 216 тыс. руб. – старшему водителю-электрику;
от 211 тыс. руб. – гранатомётчику, пулемётчику, водителю, повару;
от 204 тыс. руб. – стрелку.

выплаты

ДополнитЕльно: 
3481 руб. в месяц – ветерану боевых действий;
выплата по указу мэра Москвы 52-уМ: 50 тыс. руб.

ДЕтяМ: 
зачисление в любой детский сад (с 1,5 года);
бесплатные двухразовое питание в школе,  
продлёнка, кружки. 
Дополнительно: 
18 770 руб. в месяц на каждого ребёнка.
пожилыМ роДСтвЕнникаМ:

социальное обслуживание на дому всем  
нуждающимся;
проживание в пансионатах и других учреждениях 
соцобслуживания.
СупругаМ: 

организация профессионального обучения;
содействие в поиске работы.
вСЕМ: 

освобождение от начисления пеней за невнесение 
платы за жку; 
освобождение от поверки приборов учёта; 
оказание психологической помощи;
консультирование по юридическим вопросам.

МоСковСкиЕ льготы  
и Соцгарантии 

Пункт отбора 
на военную службу 
по контракту г. Москвы

будни – с 9.00 до 20.00
суббота – с 9.00 до 18.00
воскресенье – 
с 9.00 до 16.00

Адрес: ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1.
Режим работы:

контакты

Важно
На приём в Пункт отбора 
можно записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно 
выбрать удобные дату и 
время. там же указан список 
необходимых документов.

117Горячая  
линия:
Чат-бот  
телеграма 
@ MskContract_bot

кудА обРАщАться

«Моя цель – служить родине»
в зону сво отправляются даже те, у кого нет солидного боевого опыта

Одному из будущих бойцов мы подарили 
тёплые шерстяные носки.

«Я уже 
много раз за-

давался вопросом, 
почему не чувствую 

тревоги или беспокой-
ства, – признался нам 
Виктор. – думаю, по-
тому, что я уверен в 

себе. Всё будет 
хорошо»

«Я еду в часть, где меня всему 
научат, – поясняет Николай. – 
к тому же в зоне сво служат 
мои друзья и знакомые. с их 
помощью надеюсь как можно 
скорее втянуться и как мож-
но скорее начать помогать 
стране».
семья решение Николая под-
держала, некоторые родные 
уже служили в армии. «Это 
очень меня воодушевило. При-
ятно, когда есть люди, которые 
тебя понимают, – признаётся 

Просто в какой-то момент 
почувствовал порыв души 
и решил встать наи решил встать на
Родины, оказаться в рядах 
тех, кто давно уже это делает». 
военного опыта у
в центре подготовки он не 

обучался. «у меня есть води
тельские права,
мужчина, – поэтому, может 
быть, буду водителем. Но 

готов работать и
Родине везде, где нужны 
люди».
Проводить 
шла его супруга. «
нечно, как и
близкому человеку, 
сразу принять моё 
решение ей было тя
жело, – соглашается 
сергей.
регулярно ей писать, 
чтобы она за меня 
не беспокоилась». 
Родителям 

пока ничего не говорил. 
«Я уверен, что и они всё 

поймут, – говорит он.
будет лучше, если они обо 
всём узнают уже после того, 
как я уеду».

екатерина

Одному из будущих бойцов мы подарили 
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 Жители Академического 
района приняли участие 
в благотворительной акции 
«Поделись теплом». Они из-
готовили головные уборы, 
которые перед Новым годом 
вместе с другими тёплыми 
вещами уехали в зону СВО. 

дВА чАСА – и БАЛАКЛАВА 
гОтОВА 
«увидела, что организован сбор 
тёплых вещей для участников 
сво. вот мы и решили сшить 
балаклавы, как в прошлом 
году. Но это не единственное, 
чем помогали: делали чехлы 

для рюкзаков, 
мужские брюки и 
многое другое», – 
рассказала жи-
тельница района 

академический Анжелика 
Строганова.
По словам женщины, на изго-
товление одной шапки уходило 
два часа. 
«Балаклавы – из натуральных 
материалов, поэтому носить их 
приятно», – отметила анжелика 
строганова. 

СОБРАЛи тЁПЛЫЕ ВЕЩи 
ВСЕм ПОдЪЕЗдОм
Ещё для одной жительницы 
академического района же-
лание поддержать участников 
специальной военной опера-
ции во многом связано с лич-

ной историей. 
«в акции принимаю 
участие, потому что 
у меня в Донецке 
проживает много 

родных. знаю не понаслышке, 
как им там живётся с 2014 
года, – подчеркнула Людмила 
Никандрова. – в этом году 
они приезжали ко мне вместе 
с маленькими детьми – жили 
у меня два месяца».

также помогала 
изготавливать 
тёплые головные 
уборы татьяна 
Анисимова. 

«считаю, что в таких акциях 
надо принимать участие. когда 
я шью балаклаву, представляю, 
для кого её делаю. а вообще 
очень жалко наших сыновей, 
мужей, братьев. они для нас – 
герои. Принесла ещё из дома 
им носки, варежки, шарфы, 
перчатки и другие необхо-
димые вещи – что-то вязала 
сама. остальное принесли 
соседи», – пояснила татьяна 
анисимова. 
Пенсионерка в подъезде 
своего дома вывесила объ-

явление по сбору тёплых 
вещей для участников сво 
и находящихся на лечении 
в госпиталях бойцов.
«Многие поддержали эту ини-
циативу и передали мне одеж-
ду через консьержа. а ребятам 
большое спасибо. Пусть их 
хранит Бог. Для них всё делали 
с душой. Не хочется, чтобы они 
страдали от холода», – добави-
ла татьяна анисимова.

«дЕЛАЕм ВСЁ, чтО 
НЕОБхОдимО»
марина метерева не только 
изготовляла балаклавы, но и, 
например, шила противопро-
лежневые подушки. «Делаем 
то, что нужно. И постоянно 

думаем, кто этим 
будет пользовать-
ся. когда шила 
подушки, пред-
ставляла, что 

кому-то они помогут. самым 
важным считаю, что вещи мы 
делаем сами. Почему? Потому 
что в каждую из них вкладыва-
ем тепло своих сердец и рук», – 
 отметила Марина Метерева. 

алексей дубровин

 В актовом зале Пре-
фектуры ЮЗАО прошло 
праздничное мероприя-
тие, завершающее год 
педагога и наставника, 
объявленный президен-
том России. собрались 
учителя, врачи, ветераны 
труда, соцработники – все 
те, кто предан своему 
делу. «Этот год мы открыли 
концертом, посвящённым 
бесценным людям, учреди-
ли награду в честь тех, кто 
всю свою жизнь посвятил 
наставничеству и педаго-
гической деятельности», – 
поделился заместитель 
префекта Владимир Про-
мыслов. 
заслуги людей из самых 
разных сфер были отме-
чены благодарственными 
письмами и памятными 
знаками за их вклад в раз-
витие нашего округа. в те-
чение всего года в Юзао 
проходили мастер-классы, 
встречи, а в сентябре на 

Нахимовском проспекте 
открылась аллея на-
ставников, экспозиция 
которой рассказывает 
о самых влиятельных 
людях в истории округа. 

1. в связи со строительными рабо-
тами на ряде участков ленинского 
проспекта ввели транспортные 
ограничения. авто мобилисты не 
смогут проехать по одной полосе 
в районе д. 89/2 на участке дуб лёра 
Ленинского проспекта. ограниче-
ние движения продлится до 4 января 
следующего года и с 6 по 21 февраля. 
в этот же период будет недоступна 
парковка.  

2. До 30 апреля 2024 года на участке 
от ул. Куликовской, д. 16, корп. 1, 
до ул. Старобитцевской, д. 23, 
корп. 4, недоступны для движения 
четыре полосы. Это связано с про-
ведением строительных работ. также 
в этом районе временно нельзя будет 
припарковаться. При этом движение 
сохранится по двум полосам в каж-
дом направлении за счёт обустрой-
ства временных уширений.

зимняя фотовыставка в воронцовском парке: до 31 января между третьим и 
Большим воронцовскими прудами можно увидеть красоты регионов России. 
Посетители могут полюбоваться зимними пейзажами подмосковной Истры, 
карелии, Байкала, камчатки, сахалина, Ямала и красноярского края.

фотофакт водителям на заметку

Ленинский просп.

Куликовская ул.

д. 89/2

д. 16, к. 1

д. 23, к. 4

ул. гарибальди

ул. Старобитцевская

ул
. П

оля
ны

д. 89

тепло сердец и рук
жители академического района отправили в зону сво вещи

Жительницы Академического района Юлия Гришко и Анжелика 
Строганова изготовили очередную балаклаву для бойцов СВО.
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Владимир Промыслов и Наталья 
Бирюк, учитель русского языка 
и литературы школы № 2086.

Чтобы шапка хорошо сидела, 
нужно её правильно скроить.
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Акция «Добрые письма» 
была запущена «Движением 
первых» ещё в прошлом го-
ду. И школа № 625 Академи-
ческого района сразу к ней 
присоединилась. Волонтёры 
отряда «Всегда вместе!» 
регулярно передают партии 
писем на фронт. 
«зкз» побывала в школе 
и узнала у ребят, почему так 
важно посылать весточки 
в зону сво.

отправить письмо, положив 
его в ящик, расположенный 
в фойе, может любой желаю-
щий. Для этого нужно обра-
титься к Марии Королёвой, 

советнику дирек-
тора по воспита-
нию и взаимодей-
ствию с детскими 
общественными 

объединениями. «Письма 
отправляют как 
ученики школы, 
так и их родные. 

Неважно, участвуешь ты при 
этом в «Движении первых», 
являешься юнармейцем или 
просто решил высказать слова 
поддержки бойцам, – рас-
сказывает Мария. – При этом 
мы не считаем, сколько писем 
отправили: для нас куда важ-
нее то, с какой теплотой они 
написаны». 

«онИ не оДнИ»
«обычно я пишу письма на Но-
вый год или к 23 февраля, – 
рассказывает Лина Панари-
на. лине 12 лет, она состоит 
в «Движении первых». – По-
здравляю участников специ-
альной военной операции 
с праздниками. Пусть у них 
будет тепло на душе. Иногда 
вкладываю в конверт рисун-
ки. Моя мама училась в этой 
школе и тоже часто принимала 

участие в подоб-
ных школьных 
мероприятиях. 
Наверное, любовь 

к волон-
тёрству 
пере-
далась 
мне 
по наследству». 
Диме Белову 

14 лет, он состоит 
в движении «Юнар-
мия». «считаю, что 
писать письма 
на фронт очень 
важно, – делится 
Дима, – это по-
могает бойцам 

помнить, что мы их поддержи-
ваем, что они не одни».

от чИстого серДцА
софии Мячиной 14 лет, 
она перешла в школу № 625 
в сентябре этого года. «там, где 
я училась раньше, никогда не 
проводились такие масштаб-
ные мероприятия, как здесь, – 
признаётся софия, – поэтому 

письмо, которое 
я написала к Но-
вому году, стало 
для меня первым. 
в своём послании 

я поздравила солдата с насту-
пающим, пожелала ему удачи 
и здоровья». 

«в письмо важно вложить 
частичку своей души, – добав-
ляет 14-летняя Ира Былаева, 
которая тоже пишет письмо 
впервые, – написать его от чи-
стого сердца». 

«солдатам сейчас 
не хватает про-
стой человече-
ской любви, а мы 
можем её пода-

рить. Поэтому в своих посла-
ниях я говорю им «спасибо» 
за то, что они рискуют жизнью 
ради нас, – объясняет Лиза 
генералова, ей 13 лет. – 
Благодаря им у нас над голо-
вой мирное небо».

екатерина волковицкая

 сколько серьёзных про-
блем могут таить небрежное 
обращение с фейерверка-
ми, необдуманный выход на 
тонкий лёд, а также катание 
на горках, возникших около 
проезжей части... об этом 
рассказали специалисты 
МВД и Мчс московским 
школьникам в центре твор-
чества «гермес».

Ребята не только выслушали 
наставления специалистов 
столичных управлений МЧс и 
Госавтоинспекции, но и задали 
свои вопросы.
начальник отдела органи-
зации надзорных и профи-

лактических мероприятий 
в области пожарной безопас-
ности Управления надзорной 
деятельности и профилакти-
ческой работы гУ Мчс рФ по 
Москве, полковник внутрен-
ней службы Алексей Михан 
напомнил собравшимся о том, 
из-за чего чаще всего появляют-
ся возгорания: «Неосторожное 
обращение с огнём и детские 
шалости». 
он также рассказал, как 
нужно проверять маркиров-
ку при покупке той или иной 
пиротехники, а также указал 
на главные ошибки при её ис-
пользовании. 

александр феоктистов

Эксперты напомнили, как 
безопасно провести каникулы

Письмо солдату
ученики школы № 625 поздравляют бойцов сво с Новым годом и Рождеством

в ожидании праздника

Софья Пономарёва и Яна 
Жученкова, как и другие 
ребята, свои послания 
пишут от чистого сердца.

Глеб Сотниченко, Ар-
темий Щербин и Ева 
Слободянюк знают, 
как сложить письмо 
треугольником.

 В Москве уменьшилось 
число пожаров. 

как не допустить пожара 
при использовании пиро-
технической продукции? об 
этом рассказали на пресс-
конференции, организованной 
информационным цент ром 
правительства Москвы.
«количество пожаров в Мос-
к ве за пять лет уменьшилось 
на 9%, число людей, погибших 
на них, снизилось на 19%. Но 
всё же эти показатели на-
до улучшать, поэтому важно 
помнить о технике безопас-
ности во время праздни-
ков», – отметил начальник 
Управления надзорной 

деятельности и 
профилактиче-
ской работы гУ 
Мчс россии по 
Москве Алек-

сандр Бобров.
Немалая часть пожаров во 
время ново-
годних празд-
ников связана 
с использова-
нием электро-
гирлянд. 
«так что про-
веряйте 
электропроводку, следите за 
изоляцией и соединением 
проводов. При их малейших 
повреждениях, неисправно-
сти иллюминации необходимо 

сразу её отключать», – отметил 
александр Бобров.  
также специалист рассказал 
об основных правилах ис-
пользования пиротехнических 
средств. «запускаем только на 
специальных площадках, со-

блюдая безопас-
ное расстояние 
до окружающих 
зданий. Ни в коем 
случае нельзя 
наклоняться над 
фейерверками, – 
объяснил алек-

сандр  Бобров. – а бенгальские 
огни можно использовать 
только на улице и держать их на 
расстоянии вытянутой руки». 

алексей дубровин 

Используем пиротехнику аккуратно

безопасность

В помещении можно 
использовать 
бенгальские огни 
длиной 15–20 см
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С 2011 года в столице про-
водится конкурс «Москов-
ская реставрация». За 9 
лет в нём приняли участие 
почти 900 реставрацион-
ных компаний и проект-
ных организаций, архитек-
торов, реставраторов  
и других специалистов. 

в этом году на конкурс по-
ступило 83 заявки по 52 
объектам, а лауреатами 
стали 28 участников по 23 
объектам культурного насле-
дия. корреспондент «зкз» 
посетил несколько из них. 

ДохоДный ДоМ 
стильное здание в эклек-
тичном стиле с элементами 
модерна по улице забелина, 
д. 3, стр. 1, – доходный дом 
Натальи тюляевой 1900 года 
постройки – объект культур-
ного наследия регионально-
го значения. До революции в 
нём располагались большие 
квартиры, и каждая из них 

занимала свой этаж. в неко-
торых комнатах сохранились 
изразцовые угловые печи, а 
в парадных залах – лепнина 
на потолке. Реставраторы 
восстановили историческую 
планировку, декор, вход со 
стороны главного фасада.
«самой сложной частью 
работы оказался подвал – 
там не было гидро изоляции, 
и влага почти полностью его 
уничтожи-
ла. также 
в ходе работ 
был най-
ден уголок, 
оклеенный 
старинными 
газетами. 

Было решено 
его сохранить 
и поместить 
под стекло, 
чтобы показать, 

как здание жило все эти го-
ды», – рассказала главный 
архитектор объекта Мария 
Залевская. 

СеМейная УСыпальница
введенское кладбище богато 
на захоронения известных 
личностей. одно из них – усы-
пальница семейства кноп, 
предпринимателей XIX века. 
Работы по её восстановлению 
заняли три года. специалисты 
укрепили конструкции памят-
ника, привели в порядок фа-
сады и интерьеры, ведущую 
в подземную часть склепа 

лестницу. Бы-
ла расчищена 
метлахская 
плитка и вос-
становлены 
декоратив-
ные элементы 
ограды. Не 

обошли вниманием и статую 
Иисуса Христа перед усыпаль-
ницей: её сделал известный 
в те годы итальянский скуль-
птор Рафаэлло Романелли. 
теперь вход в семейную 
гробницу украшает её точная 
копия. 

наталья лужнова

Московская 
реставрация – 2023  «К 2030 году находящиеся в 

тесном сотрудничестве Рос-
сия и Китай хотят положить 
конец распространению ВиЧ-
инфекции», – заявил имин Шао, 
ведущий сотрудник лаборато-
рии Чанпин и эксперт китай-
ского центра по контролю и 
профилактике заболеваний на 
пресс-конференции, организо-
ванной информационным цен-
тром правительства Москвы. 

она прошла в рамках III всерос-
сийского конгресса с междуна-
родным участием «вИЧ-инфекция: 
трансформация подходов и 
эффективный баланс». 
«На данный момент профилакти-

ка и лечение вИЧ-
инфекции являются 
одним из приоритет-
ных направлений 
работы отечествен-

ного здравоохранения в рамках 
организации мер биобезопас-
ности государства», – отметил во 
время общения с журналистами 
алексей Мазус, главный вне-
штатный специалист по ВиЧ-
инфекции Минздрава РФ и Де-
партамента здравоохранения 
города Москвы. он подчеркнул 
также, что курируют эту работу 

ведущие специалисты столиц двух 
стран, между которыми с 2018 
года налажена тесная связь, с 
опорой на актуальные разработ-
ки учёных и опыт практического 
здраво охранения. Идёт дальней-
ший поиск новых эффективных 
подходов к лечению. Партнёрство, 
установившееся между странами, 
очень важно.
«Москва является уникальным 
международным центром, где 
мощнейшие научные центры 
делают великолепные препараты, 
вакцины, – напомнил алексей 
Мазус. – с каждым годом всё 
меньше жителей столицы заража-
ется вИЧ-инфекцией. Передача 
инфекции от матери ребёнку 
практически полностью останов-
лена, она составляет менее 1%». 
«сейчас проходит третий этап 
разработки и тестирования нашей 
вакцины, проведены испытания 
на добровольцах, – сообщил 
в свою очередь Имин Шао. – 
у российских коллег она пока на 
первом этапе».
Эксперт добавил также, что 
разработки учёных его страны 
основаны на проверенной годами 
вакцине от оспы, есть надежда, 
что именно она даст необходимый 
эффект в борьбе со сПИДом.

Россия и Китай ищут новые 
подходы к лечению ВиЧ

жителям представили итоги конкурса

лауреатами этого года 
стали Фанагорийские 
казармы, несколько па-
вильонов ВДнх и быв-
шие доходные дома



10 № 46 (520) 25 декабря 2023 – 21 января 2024Прогулка с чиновником за калужской заставой

 В преддверии Нового 
года в городе традиционно 
создаётся праздничная ат-
мосфера. В эти дни Москва 
преображается, сверкая 
разноцветными огнями гир-
лянд и новогодних инстал-
ляций. Заместитель главы 
управы Гагаринского района 
Ирина Морозова показала 
нам самые красивые и мас-
штабные украшения на про-
спекте Вернадского.

ПРАЗДНИЧНАЯ АТМОСФЕРА
с Ириной Игоревной мы встре-
тились у Большого Московско-
го цирка. в этом году здесь 
установили огромный новогод-
ний шар, сверкающий всеми 
цветами радуги. Многие жите-
ли района по дороге с работы 
заходят внутрь него и делают 
праздничные фото. 
«Площадь у цирка на проспекте 
вернадского редко пустует, – 
говорит Ирина Морозова. – 
все праздники здесь будут 
проходить новогодние пред-
ставления, на которые 
придёт много детей. 
конечно, украше-
ние этого места 
должно быть 
очень ярким. 
Посмотрите, как 
красиво и вол-
шебно получи-
лось». 
вместе с замгла-
вы управы прохо-
дим под сверкающими 
арками в виде жар-птиц 
и направляемся к большой 

ёлке у цирка. от верхушки 
новогоднего дерева во все 
стороны расходятся сияющие 
гирлянды, образуя празднич-
ный шатёр. 
«в Гагаринском районе – три 
главных места, где установле-
ны новогодние инсталляции 
и ёлки, – рассказывает Ирина 
Игоревна. – Это цирк, Дворец 
пионеров и площадь Гагари-
на. Большинство новогодних 
инсталляций используют для 
украшения района из года в 
год. однако при этом город 
старается удивить москвичей и 
чем-то новеньким. Например, 
тот новогодний шар, который 
мы с вами видели, в этом году 
установлен впервые. а самая 
большая ёлка в районе рас-
положена на площади Гагари-
на. Её ставят каждый год, но 
всегда украшают по-разному».

В КРАСНО-БЕЛЫХ ТОНАХ
Новый год – любимый празд-
ник детства, и городские вла-
сти не скупятся на то, чтобы 

улицы столицы выглядели 
по-настоящему на-

рядно. «в этом году 
по распоряжению 
правительства 
Москвы го-
род украсили 
к 1 декаб ря. Эта 
работа была про-
делана примерно 

за месяц. все ин-
сталляции, которые 

были запланированы 
в нашем районе, уста-

новлены в срок. они светятся 

и радуют москвичей и гостей 
нашего города», – уточняет 
замглавы управы. 
конечно, к Новому году наряд-
ными должны быть не только 
улицы, но также все предприя-
тия торговли и бытового обслу-
живания. Через Гагаринский 
район проходит ленинский 

проспект, где расположено 
множество магазинов, кафе, 
ресторанов, парикмахерских, 
аптек и других торговых точек. 
«Ежегодно город разрабаты-
вает специальную концепцию 
новогоднего украшения, кото-
рая носит рекомендательный 
характер, – объясняет Ирина 
Морозова. – Например, в этом 
году было предложено сделать 
акцент на красных и белых 
тонах. Мы доводим всю необ-
ходимую информацию до соб-
ственников предприятий, 
которые стараются украсить 
витрины и помещения так, 
чтобы у москвичей появилось 
настоящее новогоднее на-
строение». 
отметим, что ежегодно 
на окружном и городском 
уровнях проходят конкурсы 
на лучшее новогоднее украше-
ние среди предприятий. «Наши 
магазины регулярно принима-
ют в них участие. Например, 
в прошлом году знаменитый 
Дом фарфора на ленинском 
стал одним из призёров», – от-
мечает Ирина Игоревна.

ёЛКА ВО ДВОРЕ
По словам замглавы управы, 
в Гагаринском живёт много 
активных людей, которые 
каждый год сами украшают 
свои дворы и подъезды. «Мы 
их в этом только поддержива-
ем. Иногда люди обращаются 
в управляющую компанию 

с просьбами выдать им стре-
мянку или помочь подключить 
гирлянду. Мы всегда идём 
навстречу. Чем ярче и кра-
сивее будет наш район, тем 
лучше пройдут праздничные 
дни, – уверена Ирина Морозо-
ва. – конечно, украшаем и по-
мещение управы. На первом и 
втором этажах у нас стоит по 
замечательной зелёной кра-
савице. в кабинетах каждый 
вешает новогодние украшения 
на свой вкус. Например, у ме-
ня на рабочем месте есть пре-
красный новогодний венок».
вместе с Ириной Игоревной 
проходим мимо театра им. 
Наталии сац. Деревья здесь 
светятся яркими гирляндами, 
а на входе со стороны парка 
им. 40-летия влксМ установ-
лены большие новогодние 
фигуры щелкунчиков. 
у Дворца пионеров располо-
жились традиционная ёлка 
и красочные инсталляции: 
паровозик и сапоги Деда 
Мороза. «в прошлые годы 
эта ёлка была за забором, но 
после реконструкции Дворца 
пионеров к ней появился сво-
бодный доступ у всех жителей 
района, – отмечает Ирина 
Морозова. – Детям особенно 
нравится паровозик. Многие 
приходят сюда, чтобы поднять 
настроение и окунуться в ат-
мосферу новогоднего волшеб-
ства».

александр андрущенко

в Ясеневе у культурного центра «вдохновение» установлены новогодняя ёлка и красочный светя-
щийся паровозик. Праздничные инсталляции украшают разные районы нашего округа с начала 
декабря. Ещё один похожий паровозик находится у входа в Московский дворец пионеров.

фотофакт

Где сделать атмосферные фото
Мы выяснили, как к предстоящим праздникам украшен Гагаринский район

Ирина Морозова показала на-
шему корреспонденту новогод-
ние инсталляции в Гагаринском 
районе. Одна из них – светящие-
ся арки в виде жар-птиц у цирка 
на проспекте Вернадского.

Самая большая 
ёлка в районе рас-

положена на площади 
Гагарина. Её ставят 
каждый год, но всег-

да украшают по-
разному
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 До 8 января продлится 
самый волшебный зимний 
фестиваль «Путешествие 
в Рождество». Всего в Мос
к ве открыто 36 площадок, 
в том числе гостей ждут по 
четырём адресам нашего 
округа: на ул. Профсоюзной, 
вл. 41; на бул. Дмитрия Дон
ского, вл. 11; на ул. Тёплый 
Стан, вл. 1Б; на ул. Адмирала 
Руднева, вл. 8.

МЕДОВЫЕ ПРЯНИКИ 
И АРОМАТНЫЙ ЧАЙ

«затевая в да-
лёком 2012 году 
страсбургскую яр-
марку на Манеж-
ной площади, мы и 

представить не могли, что по-
ложили начало самому мас-
штабному новогоднему 
и рождественскому 
фестивалю России. 
Это настоящее 
новогоднее чудо, 
которое каждый 
год с нетерпени-
ем ждут дети и 
взрослые. за 10 
лет его посетили 
порядка 100 млн 
гостей», – написал 
мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём блоге. 
корреспонденты «зкз» отпра-
вились на поиски новогоднего 
настроения на фестивальную 
площадку на улице тёплый стан.
По приезде на праздничную 
площадку сразу попадаем 
в кулинарную феерию. Местные 
повара уже успели приготовить 
гречневую кашу с говядиной 
по старинному русскому рецеп-
ту, а также заварили чай по-
купечески. На десерт – медовые 
пряники, приготовленные во 
время мастер-класса. 

«Для приготовления медовых 
пряников в кастрюле на не-
большом огне сначала надо 

растопить мёд, 
сахар, сливочное 
масло, после от-
ставить кастрюлю 
с огня. к жидким 

ингредиентам добавляем 
сметану. Для цвета – какао. 
отдельно смешиваем сухие ин-
гредиенты. в миску со смесью 
добавляем яйцо и постепенно 
муку. Размешиваем. выпекаем 
в заранее разогретой до 160 
градусов духовке в течение 
15–20 минут. затем смесь на-
до помазать молоком и оста-
вить ещё в духовке на 5 минут. 

Рецепт прост, но получается 
очень вкусно. а теперь при-

ступим...» – обратилась 
к участникам повар 

Марина Петро
ченко.

Мастер-класс 
посетила 
жительница 
района Ясене-
во Радмила 
Ефремова. 

На фестиваль 
она пришла вме-

сте с дочкой Майей 
и мужем сергеем. «Ре-

шили прийти сюда, 
чтобы создать но-
вогоднее настрое-
ние. с этой задачей 
справились. а ещё 

на карусели покатались, в снегу 
повалялись, в хоккей поигра-
ли. Пряники, которое испекли, 
очень вкусные. Мы с дочкой 
вместе любим готовить блины, 
пиццу, сырники. а вот медовые 
пряники делали впервые», – 
рассказала Радмила Ефремова.
Светлана Моденова при-
шла на фестиваль с 6-летней 

аделиной. «Нра-
вится это место. 
Я приходила сюда 
ещё до рождения 
аделины. теперь 

с удовольствием посещаю фе-
стивальную площадку вместе 
с дочкой. Планируем участво-
вать в мастер-классах», – от-
метила светлана Моденова.
На фестивале многолюдно. 
все чем-то заняты: кто-то 
пробует угощения, благо 
на свежем воздухе аппетит 
разыгрывается быстро, дру-
гие соревнуются в ловкости 
и выносливости. тут можно 
сыграть в мини-хоккей, вы-
полнить на время спортивные 
упражнения и даже поднять 
гирю. лучшим полагаются 
памятные подарки. 

Для ребятишек центром при-
тяжения является, конечно же, 
карусель. Прокатиться на ней 

можно бесплат-
но. «уже сыграли 
в мини-хоккей и на 
карусели поката-
лись тоже. каждую 

зиму ходим сюда с внучкой 
александ рой, здесь всегда 
весело», – говорит Алла Само
нина. 

«НОВЫЙ ГОД ДОЛЖЕН БЫТЬ 
У ДЕТЕЙ»
также здесь открыт пункт 
сбора гуманитарной помощи 

«Мос ква помо-
гает». «Принесла 
конфеты, так как 
Новый год должен 
быть у детей. Это 

важно», – сказала Марина 
Бакурова.
кроме сладких новогодних 
подарков здесь ждут детские 
игрушки, книжки, настольные 
игры. Принимают презенты и 
для участников спецоперации, 
находящихся в госпитале и на 
передовой. Например, для них 
подойдут термобельё, носки, 
варежки, перчатки, стельки, 
мужские средства личной ги-
гиены. а ещё бойцы будут рады 
письмам с тёплыми поздравле-
ниями. 
На фестивале пункты «Москва 
помогает» есть на 29 площад-
ках, в том числе и в районах 
тёплый стан, Черёмушки, 
Южное и северное Бутово. они 
работают с 11.00 до 21.00.   

алексей дубровин

итоги опроса

По данным опроса uzao.aif.ru

Как вы украшаете свой дом?

Покупаю хвойные 
ветки и расставляю их 
в разных комнатах

устанавливаю  
и наряжаю  

искусственную  
ёлку

Волшебный зимний фестиваль
в районе тёплый стан юные повара готовят медовые пряники

28 декаб
ря в 15.00 на 

площадке в районе 
Тёплый Стан пройдёт 
игра «Песни Нового 

года». Взрослые и дети 
будут угадывать за
шифрованные ново

годние музыкаль
ные хиты

Жительница района Южное Бутово 
Полина Албини пришла вместе с 
сыном Тео на площадку фестиваля 
на ул. Адмирала Руднева, вл. 8.

Жительница района 
Тёплый Стан Марина 
Бакурова передаёт 
волонтёру Никите 
Туровцу несколько 
упаковок конфет для 
юных жителей новых 
российских террито-
рий. 

вешаю  
праздничный  
венок  
на дверь

вешаю 
гирлянды 

на окна

16,7% 

25% 25% 

33,3%
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Ёлки зелёные
Где в нашем округе можно купить ель и лапник

 До 31 декабря вклю-
чительно на ёлочных 
базарах можно купить 
зелёную красавицу. При-
чём как российскую, так 
и импортную ель, а также 
лапник и приспособления 
для установки деревьев. 

открылись базары ещё 
20 декабря. Найти их 
можно в каждом районе 
(см. карту). Расценки везде 
одинаковые: отечествен-
ная ель в среднем стоит 
1700 рублей за погонный 
метр, отечественная сосна 
– 2000 рублей за метр. 
Импортная ель обойдётся в 
8000 рублей за метр. 
за связку отечественного 
лапника придётся запла-
тить 300 рублей, импорт-
ного – 600. Российские 
ели в Москву привезли из 
Пермского края, киров-
ской области и Башкирии, 
а импортные – из Дании 
и Бельгии. Для того чтобы 
выбрать и донести до дома 
подходящее дерево, можно 
воспользоваться мерной 
линейкой и упаковочным 
материалом – их предоста-
вят продавцы.

«Ёлку дома уже 
поставили де-
ти. в последнее 
время наряжа-
ем искусствен-
ную, хотя рань-

ше всегда предпочитали 
настоящую, – поделилась 
Татьяна Васич из района 
Южное Бутово. – всё-таки 
с искусственным деревом 
меньше хлопот, простоять 
оно может дольше, иголки с 
него не падают. Но, конеч-
но, у натуральной ели есть 
неоспоримое преимуще-
ство: она прекрасно пахнет. 
Поэтому здесь всё зависит 
от привычек человека».
«свежий еловый запах – 
это замечательно, – согла-
силась с татьяной Наталья 
Арбузова из Южного 
Бутова. – Но я тоже пред-
почитаю искусственную ель. 
Мне очень грустно видеть 
у кого-то дома дерево, 
которое несколько лет 
спокойно росло, а потом 
было срублено, чтобы стать 
украшением к Новому году. 
Но, разумеется, каждому 
своё: некоторые не пред-
ставляют новогоднюю ночь 
без настоящей ёлки».

1

2 3

4
5

ул. керченская, 
д. 1, корп. 1

Зюзино

7

6

7

8

9
10

12

13

14

11

ул. Миклухо-
Маклая, д. 37
ул. Профсоюзная, 
вл. 109

Коньково

10

11

ленинский 
просп., д. 99
ул. островитянова, 
д. 7

Обручевский

9

8

ул. Гарибальди, 
д. 23
севастопольский 
просп., д. 27, 
корп. 2
ул. каховка, д. 20, 
стр. 1

Черёмушки

6

5

4

Инфографика Марии клЕМЕНтЬЕвой

Где в нашем округе можно купить ель и лапник

ул. винокурова, 
д. 30

Котловка

3
ул. вавилова, 
д. 64/1

Гагаринский

2
ул. Дмитрия 
ульянова, д. 6

Академический

1
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с полным списком адресов ёлоч-
ных базаров, которые открылись и 
работают в районах Юзао, можно 
ознакомиться на сайте нашей газеты 
uzao.aif.ru в разделе «Новости».

ул. тёплый стан, 
д. 10

Тёплый Стан

литовский 
бульвар, вл. 22

Ясенево

ул. знаменские 
садки, д. 1

Северное Бутово

12

13

14

«Работаем 
мы с утра и 
до позднего 
вечера, поку-
пателей много 

каждый день. Помогаем 
определиться с размером, 
подбираем лапник, – по-
делился Рафик Гулиев, 
продавец ёлочного ба-
зара, расположенного на 
Новоясеневском проспек-
те, 30. – Иногда приходят 

даже те, кто ставит дома 
искусственную ель. они по-
купают лапник для запаха, 
делают из него новогодние 
украшения. Но я не вижу 
ничего плохого в том, чтобы 
купить настоящее дерево 
на Новый год: всё-таки этот 
праздник ассоциируется у 
нас с запахом мандаринов 
и ёлки». Для того чтобы мак-
симально продлить срок 
жизни настоящему дереву, 

Рафик советует в ёмкость 
для воды добавить аспирин 
или купить специальный 
раствор, в состав которого 
входят вещества, которые 
не только питают ель, но и 
улучшают качество воды. 
кроме того, подчеркнул 
продавец, дерево лучше 
ставить подальше от бата-
реи, где воздух особенно 
сухой, опрыскивать зелё-
ную красавицу нужно водой 

раз в два дня и время от 
времени хорошо проветри-
вать помещение.
остерегайтесь нелегаль-
ной продажи новогодних 
елей: все базары имеют 
одинаковое оформление, 
их территория ограждена 
металлическим каркасом 
с деревянными рейками с 
внешней стороны, а так-
же празднично украшена 
разно цветными огоньками. 
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 Предстоящие праздни-
ки – самое время на учиться 
чему-то новому или прокачать 
навыки в любимом спорте. 

В спорткомплексе 
«Севастополь-
ский проспект» в 
Ясеневе детей и 
взрослых ставят 

на лыжи профессионалы из 
Московской горнолыжной 
академии. Как это происхо-
дит, проверил наш корреспон-
дент под руководством ин-
структора Евгения Сильченко.

начинаЕМ С разМинКи
Я катаюсь на горных лыжах 
с четырёх лет, на них меня по-
ставил отец. в горах спускался 
вниз по чёрным (повышенной 
степени сложности) трассам. 
также летал в сочи, где в Розе 
Хутор работал спортивным 
волонтёром-горнолыжником 
на олимпиаде-2014. Но, не-
смотря на опыт, тренировка 
началась с азов. После корот-
кой разминки поднимаемся с 
инструктором на склон и про-
буем съехать с трассы, тормозя 
методом плуга, который счита-
ется наиболее простым.
«смотрите: надо свести вместе 
передние части лыж, а задние 
развести на максимально 
удалённое расстояние. При 
этом нужно слегка согнуть 
колени», – объяснил инструктор 
Евгений сильченко.
После поднимаемся на самый 
верх учебного склона, где 
инструктор рассказывает о 
правильной стойке на горных 

лыжах. в ней надо рас-
ставить стопы на ширину 
плеч, разместить по-
лозья параллельно друг 
другу, слегка согнуть 
колени, туловище 
удерживать в пря-
мом положении, не 
отклоняться назад.
«такая позиция 
обеспечивает устой-
чивость и снижает 

мышечное 
напряжение, 
за счёт чего чело-
век дольше не устаёт. вы 
сейчас не совсем правильно 
делаете, сильно отклоняетесь 
назад. так делать не надо», – 
отметил тренер.
а для того чтобы встать в пра-
вильную стойку, выполняю 
два упражнения: сначала 
спускаюсь по склону, вытянув 
палку вперёд, а после держу 
её на согнутых ногах в районе 
подколенной ямки.
«вот сейчас отлично проехали. 
Если стойка опять станет непра-
вильной, то, чтобы встать в пра-
вильную позицию, надо просто 
на месте походить на лыжах», – 
предложил инструктор.
также во время тренировки 
я поучился правильно перено-
сить вес тела во время пово-
ротов. «опорную ногу надо 
распрямить, а внутреннюю 
согнуть», – уточнил Евгений 
сильченко.

ГорныЕ лыжи 
или Сноуборд
Немного позже к нашей 
тренировке присоединилась 
жительница района Конь-

ково Евгения 
Выборова. она 
пришла покататься 
на горных лыжах в 
первый раз. «При-

шла на занятие именно сюда, 
так как этот комплекс находит-
ся рядом с домом, – мне до-
бираться из дома всего 30 ми-
нут. всегда мечтала научиться 
кататься на горных лыжах, 
обязательно буду ходить на 
занятия. Ещё хочу попробо-
вать покататься на сноуборде 
в этой школе», – рассказала 
Евгения выборова.

сам инструктор катается 
на горных лыжах с 1979 го-
да. около 10 лет вёл занятия 
на Шерегеше (кемеровская 
область), четвёртый год рабо-
тает в ск «севастопольский 
проспект».
«Провожу в основном ин-
дивидуальные тренировки, 
но больше всего нравится 
учить кататься детей. в пер-
вую очередь делаю акцент 
на правильной стойке, умении 
останавливаться. Но самое 
главное – не бояться, кататься 
красиво и соблюдать технику 
безопасности на склоне», – от-
метил Евгений сильченко.

отКрылиСь раньшЕ ВСЕх
в ск «севастопольский про-
спект» есть пять трасс, одна 
из которых учебная, где мы как 
раз и катались. тренировки 
ежедневно проводят более 
10 инструкторов.
«уникальность нашей школы 
в том, что мы находимся на осо-

бо охраняемой 
природной терри-
тории (в Битцев-
ском лесу) и рядом 
со станциями 

метро «зюзино» и «Ясенево». 
также в нашей школе есть 
спортивный тренажёр – скай-
тек. с помощью виртуальной 
реальности можно оттачивать 
навыки», – подчеркнул заве-
дующий спортивным комп-
лексом «Севастопольский 
проспект» Сергей Вольхин.
кстати, горнолыжный сезон в ск 
«севастопольский проспект» от-
крылся раньше всех в Москве и 
области. Для записи на бесплат-

ную пробную тренировку 
в ск «севастополь-
ский проспект» не-

обходимо зарегистриро-
ваться на портале mos.ru.

алексей дубровин

 В Юзао поздравили 
самых активных жителей 
округа – общественных 
советников. с инициати-
вой объединения неравно-
душных граждан, которые 
хотят участвовать в жизни 
своего района, выступил мэр 
Москвы сергей собянин. И 
уже 10 лет общественные 
советники являются мости-
ком между жителями и пред-
ставителями органов власти. 
сообщества есть в каждом 
районе Москвы. Численный 
состав советников в Юзао 
насчитывает 3522 челове-
ка. в рамках мероприятия, 
прошедшего в префектуре, 
поздравили тех, кто стоял у 
самых истоков и все 10 лет 
трудится на благо округа и 
его жителей.

 

 В дарвиновском музее 
(ул. вавилова, д. 57) с 30 де-
кабря 2023 года по 10 марта 
2024 года будет работать 
выставка «зоозодчество».

«чайник» или эксперт факты

в горнолыжной школе в Ясеневе учат и детей, и взрослых

Инструктор по горным лыжам Евгений Сильченко (в центре)  
занимается и с начинающими спортсменами, такими как Евгения 
Выборова, и с теми, кто уже умеет кататься, такими как  
корреспондент «ЗКЗ» Алексей Дубровин.
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фото олега серебрянского 

лыжах. в ней надо рас-
ставить стопы на ширину 
плеч, разместить по-
лозья параллельно друг 
другу, слегка согнуть 
колени, туловище 
удерживать в пря-
мом положении, не 
отклоняться назад.
«такая позиция такая позиция т
обеспечивает устой-
чивость и снижает 

мышечное 
напряжение, 
за счёт чего чело-
век дольше не устаёт. вы 
сейчас не совсем правильно 

Евгения выборова. в ск «севастопольский про
спект» есть пять трасс, одна 
из которых учебная, где мы как 
раз и катались. 
ежедневно проводят более 
10 инструкторов.
«уникальность нашей школы 
в том, что мы находимся на

метро «зюзино» и «Ясенево». 
также в нашей школе есть также в нашей школе есть т
спортивный тренажёр
тек. с помощью виртуальной 
реальности можно оттачивать 
навыки», – подчеркнул 
дующий спортивным комп
лексом «Севастопольский 
проспект» Сергей Вольхин.
кстати, горнолыжный сезон в 
«севастопольский проспект» от
крылся раньше всех в
области. Для записи на

ную пробную тренировку 
в ск
ский проспект» не

обходимо зарегистриро
ваться на портале mos.ru.

Инструктор по горным лыжам Евгений Сильченко (в центре) 
занимается и с начинающими спортсменами, такими как Евгения 
Выборова, и с теми, кто уже умеет кататься, такими как 
корреспондент «ЗКЗ» Алексей Дубровин.

фото олега серебрянского

Дети могут записываться 
на занятия в СК «Севасто-
польский проспект» с 8 лет.

В ЮЗАО поздравили самых ак-
тивных жителей округа – обще-
ственных советников.
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 Говорят, что китайцы преуспели 
в цирковом искусстве и по части 
акробатики им нет равных. Но даже 
эквилибристам из Поднебесной 
трудно противостоять акробатам 
из Большого Московского цирка на 
Вернадском. 

анатолий Рубан, руково-
дитель номера «акро-
баты с подкидными 
досками», недавно 
вместе с труппой 
побывал в китае на 
XIX Международном 
цирковом фестивале 
«уцяо» в Шицзячжуане – 
столице северокитайской 
провинции Хэбэй. оттуда 
они привезли «золотого льва» – 
первый приз. артисты поразили жюри 
эффектными трюками.
корреспондент «зкз» побывал на репе-
тиции в знаменитом цирке и выяснил, 
как акробаты готовятся к выступлениям. 

РеПетиции до ПоБедНоГо 
Ребята репетируют подолгу, словно 
не зная усталости: обновляют номера 
к новогодним представлениям. так что 
работа кипит, каждая ми-
нута на счету. 

анатолий принимает активное участие 
в постановке трюков и не забывает 
помогать советом. он внимательно на-
блюдает за тем, как отрабатывают эле-
менты коллеги: взгляд про-
фессионала подмечает 

огрехи и неточности. 
конечно, с первого 

раза выполнить 

сложный приём не 
под силу даже акро-

бату. Мужчина следит за 
процессом, а потом прово-

дит «разбор полётов» – го-
ворит, какие нюансы стоит 
учесть в следующий раз. 
Это могут быть повороты 
корпуса и плеч, перенос 
веса тела не туда, куда 
нужно. Мелкие на первый 
взгляд промахи могут гро-
зить не только испорченным 
выступлением, но и серьёз-

ными травмами. 

«Но на самом деле наши акробаты 
очень осторожны. Редко когда можно 
увидеть действующего профессиональ-
ного спортсмена старше 25 лет, а мы 

и в 40 можем заткнуть за пояс 
молодёжь», – считает анатолий.
когда репетиция подошла 
к концу, акробаты шустро раз-

бегаются, не забыв прихва-
тить с собой реквизит: 

доски, маты, специ-
альную страховку. 
Буквально через 

пару минут ма-
неж становит-

ся пустым 
и готов 
принять 

тех, кто 
репетирует следую-
щим. 

ПутешестВие 
В Китай 

«в цирке есть специаль-
ный отдел, который отслежи-

вает интересные 
события. Фести-

валь «уцяо», конеч-
но, в их числе. когда 

нам о нём рассказали, 
мы воодушевились 
и принялись гото-
виться», – поделился 

анатолий.
Приехать в китай пришлось заранее – 
ведь артистам необходимо привыкнуть 
к площадке, отрепетировать с учётом 
новых условий. «Пришлось нелегко: 
меняли реквизит, на ходу оттачивали 
номера под новый манеж. конечно, 
организаторы давали время на репе-
тиции. однако его было так мало, что 
буквально только успеешь разложить 
реквизит – уже заглядывают артисты, 
которые стоят следующими в графике 
на прогон. Но мы – русские, а русские 
не сдаются. так что всё получилось», – 
признался наш собеседник.

МиРоВой РеКоРд 
Перед отъездом у артистов сломалась 
ходуля, которая играет в номере ключе-
вую роль. Другие бы сказали – дурной 
знак. а наши акробаты решили – на сча-
стье! И это оказалось правдой. 
«Мы исполнили на фестивале самые 
сложные трюки: три сальто с четырьмя и 
даже пятью пируэтами на ходуле, а трой-
ное сальто с пируэтом и двумя углами 
на одной ходуле – это вообще мировой 
рекорд. Честно говоря, встретив столь-
ко преград, мы уже даже не надеялись, 
что всё закончится хорошо. а вышло не 
просто хорошо, а настоящий триумф», – 
не без гордости отметил анатолий.
На достигнутом акробаты останавли-
ваться не собираются и уверены, что 
ещё смогут удивить и зрителей, и коллег 
по цирковому сообществу.

наталья лужнова

Короли пируэтов
акробаты из Большого Московского цирка 
на проспекте вернадского привезли награду из китая 

2200 гостей и 
акробатов из 31 

страны собрались 
в китайском Хэбэе 

в этом году, что сдела-
ло фестиваль «уцяо» 
самым масштабным 
за всю историю его 

проведения

Екатерина Рубан, Валерий Тухашвили, Максим Паринов, Евгений Головань, Антон Смирнов, 
Сергей Борисов и Роман Грибанов должны «сыграть свои партии» без промедления: иначе 
выступление сорвётся, а коллеги могут получить травму.

У артиста 
Сергея Кузне-
цова есть доля 
секунды, чтобы 
принять реше-
ние под куполом 
цирка.

кстати

основанный в 1987 году и 
проводимый каждые два 
года, фестиваль «уцяо» 

является крупнейшим и 
наиболее влиятельным 
событием в области 
акробатики в китае, а 
также одним из самых 

масштабных междуна-
родных художественных 
конкурсов и культурных 
фестивалей в стране. 
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к новогодним представлениям. так что так что т
работа кипит, каждая ми-
нута на счету. 

помогать советом. он внимательно на
блюдает за тем, как отрабатывают эле-
менты коллеги: взгляд про-
фессионала подмечает 

огрехи и неточности. 
конечно, с первого 

раза выполнить 

сложный приём не 
под силу даже акро-

бату. Мужчина следит за 
процессом, а потом прово-

дит «разбор полётов» – го-
ворит, какие нюансы стоит 
учесть в следующий раз. 
Это могут быть повороты 
корпуса и плеч, перенос 
веса тела не туда, куда 
нужно. Мелкие на первый 
взгляд промахи могут гро-
зить не только испорченным 
выступлением, но и серьёз-

ными травмами. 

увидеть действующего профессиональувидеть действующего профессиональ
ного спортсмена старше 25 лет, аного спортсмена старше 25 лет, а мы 

и в 40 можем заткнуть за пояс в 40 можем заткнуть за пояс 
молодёжь», – считает – считает аанатолий.натолий.
когда репетиция подошла огда репетиция подошла 
к концу, акробаты шустро разконцу, акробаты шустро раз

бегаются, не забыв прихва
тить с собой реквизит: 

доски, маты, специ
альную страховку. 
Буквально через 

пару минут ма
неж становит

ся пустым 
и готов 
принять 

тех, кто 
репетирует следую
щим. 

ПутешестВие 
В Китай 

«в цирке есть специаль
ный отдел, который отслежи

2200 гостей и 
акробатов из 31 

страны собрались 
в китайском Хэбэе 

в этом году, что сдела-
ло фестиваль «уцяо» 
самым масштабным 
за всю историю его 

проведения

кстати

основанный в 1987 году и 
проводимый каждые два 
года, фестиваль «уцяо» 

является крупнейшим и 
наиболее влиятельным 
событием в области 
акробатики в китае, а 
также одним из самых 

масштабных междуна
родных художественных 
конкурсов и культурных 
фестивалей в стране. 

Михаил Нижельский  
и Валерий Тухашвили при-
готовились к прыжку.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли задания вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Среди перемешанных букв найдите 
спрятанные слова – героев сказок.
2. Решите простые арифметические 
примеры и разберите шарфы и шапки по 
комплектам.
3. Пройдите лабиринт и определите, 
какого снеговика сделал каждый из 
ребят. 
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заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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Дорогие читатели! 
следующий номер газеты
«за калужской заставой»  

выйдет 22 января.

геомагнитный фон
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сначала говорят: «как Новый год 
встретишь, так его и проведёшь». 

а потом: «ой, как бы перестать есть 
по ночам и вовремя ложиться спать?» 

◆ ◆ ◆
– ты такая счастливая ходила вчера, 
аж глаза светились! у тебя появился, 

что ли, кто-то?
– Да. Деньги.

◆ ◆ ◆
– Мам, там папа с лестницы упал.

– И что сказал?
– Мат пропускать?

– Да.
– Да как-то молча упал.

Прогноз с 25 по 31 декабря 
ожидается спокойный геомагнитный фон.  
к выходным возможно небольшое повышение 
уровня геомагнитной активности, но слабые 
возмущения магнитосферы существенно не 
повлияют на самочувствие. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. стоматолог. 6. смех. 
9. Экономия. 10. крок. 11. Ретруссаж. 14. Матч. 
16. Парис. 17. тукан. 18. твен. 19. Гор. 20. Пе-
ченег. 21. Несс. 23. сага. 25. квест. 29. тклапи. 
31. Минус. 32. Фриволите. 34. Питт. 37. Родонит. 
38. аноним. 40. Модем. 42. тукум. 44. Помидор. 
45. Дрын. 46. Фагот. 47. счётчик. 48. колобок. 
49. Мане. 50. Битов. 51. Инфаркт. 52. скука. 53. 
«Ника». 54. лапша.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. северодвинск. 2. Гэг. 3. 
Рожественский. 4. кодры. 5. Дипси. 7. Морж. 8. 
Хаки. 10. кабан. 12. Эмитент. 13. Пирог. 15. Буфет. 
16. Пайетка. 19. Гепатит. 22. Диета. 24. Горнолыж-
ник. 26. воля. 27. ситком. 28. кубок. 30. Иврит. 
33. Морозов. 34. Пикировка. 35. кардамон. 36. 
лежак. 39. Мужчина. 40. Мунтжак. 41. колонка. 
43. Годива. 46. Фишка. 48. ковш.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. «Извлекатель кор-
ней» в белом халате. 6. «Щекотливая ре-
акция». 9. Единственный способ жить «за 
сущие копейки». 10. какая птица похища-
ет алису селезнёву? 11. Плавный переход 
от светлого тона к тёмному в живописи. 
14. Дуэль футболистов. 16. какой царе-
вич фактически виновен в развязывании 
троянской войны? 17. Радужный ... летает 
в тропиках. 18. кто из классиков поме-
нял местами принца и нищего? 19. кто 
отомстил сету за убийство осириса? 
20. «когда пару красивых степных рос-
сиянок отдавал за коня ...». 21. Чья кровь 
Геракла отравила? 23. «Фантастическая 
...» у Гарри Гаррисона. 25. Игра с поиском 
выхода из сложных положений. 29. «кис-
лый лаваш» у грузин. 31. вычитательный 
дефис. 32. Французское кружево. 34. кто 
проснулся знаменитым после выхода 
«Интервью с вампиром»? 37. Рубиновый 
шпат среди самоцветов. 38. Написавший 
инкогнито. 40. «врата виртуального ми-

ра». 42. в каком месте Перу знаменитый 
тур Хейердал проводил археологические 
раскопки? 44. какой овощ заканчивает 
жизнь в кетчупе? 45. Палка в качестве 
оружия. 46. клетчатый из «Мастера и 
Маргариты». 47. «... Гейгера». 48. «Поющая 
закуска» для сказочной лисы. 49. вели-
кий художник, чья картина послужила для 
интриги драмы «Франц». 50. «отец рус-
ского постмодернизма». 51. Что унесло 
жизнь василия Шукшина? 52. жертва 
веселья. 53. Национальная кинопремия 
России. 54. висюли на доверчивых ушах.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Центр атомного под-
водного судостроения на карте архан-
гельской области. 2. Прикол в фильме. 
3. кто руководил русской эскадрой в Цу-
симском сражении? 4. самый старый 
заповедник Молдавии. 5. кто из теле-
пузиков самый упрямый? 7. Юношеское 
прозвище александра солженицына. 
8. Цвет войны. 10. секач для зоолога. 
12. выпускник акций. 13. запеканку 

с бараниной англичане называют «па-
стуший ...». 15. Где серёжа усиков гото-
вил товарища Некадилова к лекции из 
фильма «карнавальная ночь»? 16. Что 
украшает бальное платье? 19. Что занес-
ли актрисе татьяне окуневской во время 
пластической операции? 22. «Худение 
по системе». 24.  спортсмен, чей путь 
на вершину славы пролегает по склону. 
26. Потеря при абулии. 27. сериал с зака-
дровым смехом. 28. «Посудина чемпио-
на». 30. Язык кнессета. 33. Первый рус-
ский меценат, купивший картину Марка 
Шагала. 34. Дуэль колкостями. 35. какую 
специю на востоке добавляют в напитки, 
чтобы улучшить настроение? 36. Пляжный 
дефицит в курортный сезон. 39. «уже не 
юноша». 40. лающий олень. 41. столбец 
в газете. 43. какая леди проехала обна-
жённой по улицам ковентри ради того, 
чтобы её супруг снизил непомерные на-
логи для своих подданных? 46. Игорный 
жетон. 48. «лопата бульдозера».




